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拼脑拼体力的同时
还能看风景

“80 后” 女生陈晨是上海静
安区某家大型外企的白领。 她爱
徒步， 爱旅游， 常年活跃在各种
社交组织中 。 “夜间定向 ”， 就
是她听朋友口口相传的。

“定向运动本身就是智力和
体力并重的运动。 需要解密任务
卡提供的线索， 然后队员们需拼
速度， 看谁能最快完成打卡。 但
是， 夜间定向比白天的定向有趣
不少。” 陈晨告诉记者 ， 夜间定
向既能满足白领们下班后 “说走
就走”， 又能最大程度让他们领
略上海夜色之美。 不仅如此， 随
着上海夜间经济发展愈发完善 ，

申城早已越夜越精彩。 “定向赛
结束后， 不过瘾的还能再逛逛 、
吃吃、 买买东西， 我们可以进一
步享受不夜城的魅力。”

此外， 传统的定向赛一般在
指定区域开展， 但夜间定向通常
区域更广阔 ， 也不限制出行方
式。 “我们这批 ‘80 后’， ‘90
后’ 中有很多夜猫子， 朋友、 同
事也很喜欢下班后聚一聚、 搞搞
活动。 但以前， 好像只有吃饭 、
唱歌、 看电影， 如今， 我们还可
以跟着定向赛， 在上海内环内尽
情驰骋。” 陈晨说。

脱掉高跟鞋
换上运动鞋，过瘾！

11月 22日晚， 陈晨脱掉高跟

鞋，换上运动鞋，推掉了晚上的酒
局， 和朋友组了一个 4人战队，参
加了一场夜间定向赛。 从 19:30至
22:00， 他们先后打卡了巨鹿路、富
民路、 长乐路这三大网红马路，随
后踏上衡山路、永嘉路，在梧桐树
下体味了一把浪漫。

“我们用一颗小玻璃球和双面
镜来破译了密码， 跟着指示走上
了新天地， 见证了上海时尚新地
标的潮人潮流。”陈晨说 ，整个游
戏过程十分烧脑，环环相扣，刺激
而又新鲜。在突破重重障碍后，他
们终于抵达了终点上海中心 ，陪
伴一路的则是申城的流光溢彩。

“平时夜跑太孤单了 ， 好久
都没这么酣畅淋漓地跑一跑了。”
她笑着说， 虽然这次没有获得冠
军 ， 但是队友们都大呼过瘾 。

“我们都放下手机 ， 抛开工作 ，
全力以赴地冲刺了一把。 希望以
后这种活动多一点， 让我们白领
也能出出汗！”

另一名从事亲子教育的参赛

者“巧克力”表示，她本身就是一
个户外运动的爱好者。“平时有机
会就会去爬山， 定向越野也参加
过几次，但都是白天的 。”一次机
缘巧合之下，“巧克力” 听旅友们
聊起了夜间定向赛， 瞬间觉得眼
前一亮。

“我感觉有点像超大型的密
室逃脱， 整个上海都是一个暗藏
玄机的密室， 需要跟着故事情节
推理 ， 完成解密。” 几乎毫不犹
豫地， 她拉上了朋友一同报名参
赛 。 在痛快地跑了 2 个多小时
后， 她告诉记者： “队员们体力

绝对不是问题 ， 但任务有点烧
脑。 看来， 我们回去要多看看侦
探小说后再来挑战。”

上海夜色与定向赛
擦出创意火花

记者了解到， 上海的一些高
校、 街道、 企业都曾举办过不少
“夜间定向” 活动。 不过， 以前，
夜间定向通常更考验 “技术 ” ，
要求参赛者在视线不佳的情况

下， 借助强照明的头灯， 更好地
计算路线与距离。 时至今日， 申
城不少旅行社都开始试水打造

“夜间定向 ” 产品， 这些产品通
常区域广， 打卡景点多， 还有故
事情节、 推理解密等元素， 受到
了年轻职工的追捧。

在豆瓣人气颇高的 “石头星
球” 旅行社创始人表示， 他们目
前打算把 “夜间定向” 打造成申
城夜游 IP， 让在上海生活 、 工
作、 旅游的人一谈到 “夜上海 ”
时就会想起。 不仅如此， 夜间定
向的参赛者们在任务执行中， 还
有大量团队协作的考验。 “它不
仅仅是一场比赛， 更能重新定义
年轻人业余生活的 ‘玩 ’ 文化 ，
将创意、 脑暴、 体力、 团队协作
融为一体， 既满足年轻人玩的欲
望， 也能满足他们社交的需求。”
该负责人透露， 他们正计划每月
都举办一场夜间定向赛， 努力把
它打造成能和浦江夜游比肩的经

典项目。
采访中， 一些业内人士也指

出， 放眼全国， 广州、 厦门、 佛
山、 重庆等地都已推出不少夜间
定向赛。 随着上海夜间经济的蓬
勃发展， “夜上海” 与 “定向 ”
势必能摩擦出火花， 帮助白领在
运动、 社交中释放工作压力， 让
年轻人的业余生活充满惊喜。

不过， 业内人士也强调， 夜
间定向如何保障参赛者安全、 如
何避免影响景点 （区） 的正常运
作等， 还需要提前同相关部门报
备， 做好充足的预案。

本报讯 (劳动报记者 叶佳
琦) 优秀电竞企业落户普陀，可
给最高不超过 300 万元的开办
费资助； 新建或改建专业场馆，
最高可获不超过 500 万元的资
助； 经纪公司开展电竞选手、解
说员、主播的经纪业务，取得显
著经济效益的，经认定，可给予
最高不超过 100 万元的资助。

近日，《普陀区加快发展电竞
产业实施意见（试行）》正式实施。
记者注意到，8 条措施中除了支
持电竞赛事举办，还有支持电竞
人才引进和培养的政策。

租赁场地房租有优惠

《普陀区加快发展电竞产业
实施意见（试行）》指出，对新引
进的电竞领军企业，区域经济贡
献突出的，经认定可给最高不超
过 300 万元开办费资助，分三年
拨付。 若同时符合《普陀区服务

企业发展工作实施意见》规定的
“支持新引进导向型企业发展”
的，从高不重复享受。

对区域经济社会综合贡

献度较大的电竞企业 ，租赁本
区内办公场地自用的 ，可按合
同金额 30%以内比例 ，给予三
年累计最高不超过 150 万元
的房租资助 ；购置本区内办公
场地自用的 ， 可按购房金额
10%以内比例 ， 给予最高不超
过 150 万元的资助 。

对在本区新建或改建电竞

赛事的专业场馆的投资主体，按
照项目总投资额的 10%给予一
次性资助，最高资助金额不超过
500 万元。

对于每年举办电竞赛事 50
场次及以上的区内电竞场馆，且
承办赛事总奖金额超过 100 万
元（含）达到 25 场以上，经认定，
对场馆运营方一次性可给予最

高不超过 150 万元的资助。

积极吸引重要赛事落户

《实施意见》明确，对举办国
际电竞职业大赛（赛事总奖金不
低于 800 万元）的，可给予最高
不超过 300 万元的一次性资助；
对举办国内电竞职业大赛（赛事
总奖金不低于 200 万元） 的，可
给予最高不超过 100 万元的一
次性资助；对举办其余各类中小
型赛事的，可按实际运营成本给
予一定的资助。

积极推进区内企业作为唯

一或第一主办方在外省市、海外
举办电竞赛事，经认定，可给予
最高不超过 100 万元的资助。

对在普陀举办电竞领域具

有重要影响力的活动、 论坛、展
会等， 经认定， 可按运营投入
50%以内比例，给予最高不超过
100 万元的资助。 同时，对服务
电竞产业的直播平台、游戏运营

平台、 赛事综合服务平台等，根
据其在行业内的知名度和对区

域的经济贡献度，可给予最高不
超过 500 万元的资助。

培养人才可获重金资助

值得一提的是，《实施意见》
强调，对入驻普陀的一线电竞战
队俱乐部，每年将给予俱乐部运
营费用的资助,同一俱乐部每年
累计资助额度不超过 50 万元。

俱乐部参加总奖金额超过

800 万元 （含 ）的国际电竞职业
大赛，每获得一个世界赛事冠军
奖励 80 万元， 亚军奖励 50 万
元，季军奖励 30 万元。参加总奖
金额超过 200 万元（含）的国内
电竞职业大赛，每获得一个赛事
冠军奖励 30 万元，亚军奖励 20
万元，季军奖励 10 万元。

不仅如此，支持电竞人才经
纪业务的开拓，经纪公司开展电

竞选手、解说员、主播的经纪业
务，取得显著经济效益的，经认
定，可给予最高不超过 100 万元
的资助。

记者了解到，目前，普陀区
已引进多家电竞企业，包括上海
映霸文化传播有限公司、 儒金
（上海）实业有限公司、上海超普
商务管理有限公司等。 其中，已
有多家电竞企业陆续涉足电竞

人才的培养， 围绕电竞职业选
手、赛事组织执行、运营管理、电
竞主播等各环节进行专业人才

的培养。 如，映霸传媒联合慧科
教育集团成立了 “IMBA×慧科
电竞学院”，目前已推出为期 70
天的线下电竞教学课程，通过理
论教育和实践课程相结合，培养
掌握赛事组织策划、执行、转播、
选手和项目管理、采购等电竞岗
位的电竞项目经理，为电竞产业
输出符合产业多元化发展的、专
业性强的复合型行业从业者。

培养出色的电竞解说、选手，公司最高可获100万元资助

普陀发布 8条举措加快电竞产业发展

深 秋的上海凉风瑟瑟，陈

晨穿着一件单薄的长袖

汗衫，在暮色中匆忙奔跑着。

“下一站是上海中心，我们怎么

去！坐地铁，还是打车？”她着急

地向其他 3名队友征询意见，

额头上沁出了细细的汗珠。这

不是在演习，也非执行紧急任

务，而是一场别开生面的夜间

定向赛现场。与陈晨同样与时

间赛跑的，还有其他300多名

参赛者。记者了解到，这群人平

均年龄在20至35岁，是来自

上海各行各业的白领们。夜间

定向，正逐渐取代了密室逃脱、

撕名牌、KTV，成为这群年轻职

工时下最火的新玩法。

●

“夜间定向”成申城职工最潮玩法


